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César Loaiza, una vida ligada 
a la palma en Ecuador 

César Loaiza Granda, 
Ex gerente de Ancupa. 

Después de casi 20 
años al frente de 

la Asociación Nacional 
de Cultivadores de Pal
ma Africana (Ancupa), 
de Ecuador, el pasado 
13 de agosto se retiró del 
cargo de gerente del 
gremio, el ingeniero Cé
sar Loaiza Granda. 

El Palmicultor dialogó 
con él para conocer el 
balance de su gestión 
y las perspectivas. 

¿Cuánto tiempo permaneció al frente 
de Ancupa y qué razones lo 
llevaron a retirarse? 

Al igual que el cultivo de la palma que es de ciclo largo, mi 
labor al frente del gremio también fue de tiempo largo, casi 
20 años, pues entré a Ancupa a finales de 1987 y además de 
las razones personales para retirarme estuvo el hecho de 
que estaba manejando Ancupa y Fedapal (que se encarga 
de las exportaciones) pero como el sector ha venido cre
ciendo, se requeria dedicación de tiempo completo y por 
eso me retiro de Ancupa para seguir al frente de Fedapal. 

¿Cómo queda Ancupa? 

Ancupa queda como una organización en marcha y con 
una imagen de seriedad y respetabilidad que es reconoci
da tanto en el pais como en el exterior, con una institu
cionalidad forjada pero también con muchos retos por 
delante como es la consolidación del gremio. 

¿Cómo ve el sector palmero 
ecuatoriano actualmente? 

En estos 20 años el sector ha tenido un crecimiento muy 
importante, pues cuando empecé había sembradas 75.000 
hectáreas y en estos momentos tenemos 210.000 y con un 
crecimiento agresivo, entre otras razones, por el mercado 
que sigue demandando cada vez más el aceite de palma. 
Además, este crecimiento sostenido se ha favorecido por 
la institucionalidad del gremio. 

¿El gobierno está apoyando este 
impulso al sector? 

El nuevo gobierno tiene una política agricola dirigida al 
fomento de cuatro cultivos, principalmente, entre los que 
se encuentra la palma, aunque todavia no hay claridad 
sobre los términos y las condiciones en que los apoyará y 
particularmente en el tema del crédito. 

¿Qué balance realiza de la gestión que rea
lizó al frente del gremio? 

El balance se lo dejo a los palmicultores, aunque hay as
pectos que me gustaria resaltar como la consolidación 
institucional y el hecho de ser uno de los gremios más 
organizados del pais. Así mismo, hemos participado en las 
diferentes negociaciones internacionales como es el caso 
del TLC con Estados Unidos, Mercosur, la Comunidad 
Andina y siempre nuestra opinión ha sido bien valorada y 
definitoria. 

¿Qué avances se dieron en investigación 
y en comercialización? 

Uno de los hechos destacados fue la creación en 1994 de 
Fedapal (Fundación de Fomento de Exportaciones de 
Aceite de Palma y sus Derivados de Origen Nacional) que 
es el brazo comercializador del gremio para la exporta
ción de excedentes. En investigación, se conformó Cipal 
(Centro de Investigación en Palma), en un terreno de 80 
hectáreas que se adquirió en el año 2000 y se brinda 
asistencia técnica y transferencia de tecnología a los afi
liados, para lo cual contamos con más de 18 técnicos y 
un "staff' de apoyo y coordinación. Así mismo se tienen 
listos los laboratorios de análisis que deben inaugurarse 
en septiembre. 

¿Cómo va este centro? 

El Directorio de Ancupa le ha dado prioridad a la investiga
ción y por ello se contrató como director a una persona de 
amplia trayectoria; la granja está renovada y además se 
hace una labor que es poco tangible, pero muy importan
te, porque se tienen convenios con varias universidad para 
que los estudiantes de carreras afines puedan realizar sus 
tesis de grado, con lo que se tienen cada año más profe
sionales especializados en palma. 
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Escoia al meior alcalde y gobernador 

Este año termina el período constitucional de alcaldes y gober
nadores, por eso hemos querido escoger al mejor alcalde y 

gobernador, desde el punto de vista de los palmeros. 
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VOTE fU 

Para tal fin queremos que nos escriban al correo electrónico 
prensa@fedepalma.org, y nos digan por quién es su voto y por 
qué. Aquellos mandatarios que salgan elegidos estarán haciendo 
un balance de su gestión en las páginas de El Palmicultor. 

Tenga en cuenta que hay diversos factores que pueden incidir en 
su escogencia como es el caso de las obras de infraestructura 
que haya desarrollado en las zonas palmeras; el apoyo dado a los 
productores; las medidas adoptadas; la gestión ante otros orga
nismos, entre otros aspectos que usled considere relevantes. 

Anfmese y envíe ahora mismo su voto. ¡Lo esperamos! prensa@fedepalma.org 

~ César Loaiza, una vida ligada a la palmo en Ecuador 

¿Qué considera que le quedó 
pendiente por realizar? 

Una buena política de comunicaciones, pues hay muchas 
cosas que se han realizado pero no se han transmitido a 
los afiliados y a los palmeros en general, aunque se hicie
ron algunos esfuerzos. Además, en los diferenles lemas 
siempre queda algo pendienle, 

¿Cuál considera que es el mayor logro 
alcanzado durante su gestión? 

Uno de los más importantes fue la creación de Fedapal, 
porque cerró la brecha o necesidad que tienen los pro
ductores de poder comercializar su producto y con esta 
empresa se completó todo el ciclo desde Ancupa. 

¿Qué proyectos están en marcha? 

Aunque todavía no se le ha dado mucho impulso. desde 
Ancupa se viene trabajando en biodiésel, pero el cambio de 
gobierno perjudicó este proyecto y lo primero es tener la 
normatividad legal para hacer obligalorio el consumo de la 
mezcla. Entre tanto, en el tema de investigación se tienen 
10 proyectos en marcha relacionados con aspectos como 
riego, balance nutricional y raspador del fruto, entre otros. 
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¿Qué futuro le ve al Fondo Latinoamericano 
de Innovación en Palma, Flipa. desde 
el punto de vista ecuatoriano? 

Para Ancupa el Flipa es una prioridad pues estamos con
vencidos de unir esfuerzos para solucionar problemas co
munes y por eso los palmeros tienen fincadas sus espe
ranzas en lo que se pueda hacer alli. 

¿Cómo ve el desarrollo del sector 
palmero internacional? 

Para los palmeros del mundo ha habido buenas noticias, 
como las ventajas del aceite de palma en el tema de la 
nutrición, lo cual abre grandes posibilidades de mercado, 
y ahora con los biocombustibles, por lo que se prevé un 
crecimiento agresivo de la producción, 

¿Qué mensaje le envía a los 
palmeros colombianos? 

Que sigan adelanle consolidando y fortaleciendo el gremio, 
porque Fedepalma es modelo de organización. Además, 
cuando piensa en Fedepalma me trae a la mente hermosas 
recuerdos, grandes amigos que he conseguido a través de 
la palma y el apoya institucional permanente. 00 
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